



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE DOS HERMANAS

GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA

**Pleno 27/05/2022**

## **MOCIÓN QUE PRESENTA GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA**

**EN APOYO -----**

### **Exposición de motivos**

A lo largo de nuestra joven democracia, España ha logrado tener un sistema de salud público que en estándares de calidad ha estado entre los más reconocidos del mundo. La ciudadanía siempre ha sido consciente de ello y existía un pacto social por el que debía ser mantenido y avanzar en su crecimiento para garantizar la salud y el bienestar de la ciudadanía. Ejemplo de ello ha sido todo el proceso de vacunación frente a la Covid-19.

Andalucía, con el Servicio Andaluz de Salud, ha sido el mayor exponente de ello. Una amplia cobertura desarrollada durante las últimas décadas en la que destacó la creación de una extensa red de atención primaria que ha sido el pilar fundamental de nuestro sistema de salud y, tal y como hemos tenido la desgracia de experimentar, el sostén principal en estos duros años de pandemia.

Actualmente, con el gobierno de las derechas de la Junta de Andalucía, presidido por Moreno Bonilla, vemos como ya no es así. Han utilizado cualquier excusa para debilitar el Servicio Andaluz de Salud mediante graves recortes, cumpliendo así con una apuesta ideológica que busca deteriorarlo y privatizarlo. Más de 2 años después del inicio de la pandemia la normalidad no ha regresado a muchos de nuestros centros de salud, nuestra tierra solo ha sido testigo del profundo deterioro de la atención primaria, el cierre parcial de los centros de salud en todas las provincias andaluzas, ampliando la lista de espera para cualquier especialidad, ser atendido por el médico o la médica de cabecera o realizarnos una analítica.

Andalucía ha recibido miles de millones del Gobierno de España para dedicarlos a mantener los servicios públicos como la sanidad durante estos años de pandemia. Y ello no ha sido aprovechado por el gobierno andaluz de Moreno Bonilla. Todo lo contrario. Han despedido a miles de profesionales médicos desmantelando así la sanidad pública. Esto no es casualidad sino una estrategia, lograr la privatización de la sanidad ya que han aumentado el número de acuerdos con centros privados y se han disparado los seguros sanitarios privados al entender la ciudadanía que no recibe una atención adecuada ni reciben respuesta en una sanidad pública en la que continúan los recortes.

En Dos Hermanas contamos con varios ejemplos de todo ello. Centros de salud abarrotados incapaces de prestar servicio a toda la ciudadanía en plazos razonables y profesionales sin los recursos ni espacios necesarios para prestar su importante labor. Y no es una apreciación política sino una denuncia de los y las profesionales que nos hacen llegar diariamente. Centros de salud

que se han quedado pequeños, zonas de expansión de nuestra ciudad que no son atendidas por la Junta de Andalucía e infraestructuras en mal estado. Hoy mismo han estado los y las profesionales del Hospital Tomillar en este Ayuntamiento denunciando las consecuencias de estos recortes que se traducen en una falta gravísima de recursos en el servicio de medicina interna. Y por otro lado tenemos en servicio de rehabilitación del Centro de Salud de Santa Ana que, a pesar de contar con una larga lista de espera, ha tenido que ser parcialmente clausurado ante la situación tan calamitosa en la que se encontraba. Ante eso, desde el Ayuntamiento de Dos Hermanas hemos ofrecido todos los recursos a nuestra disposición para solventar esta situación.

Si esto fuera poco ahora se reciben todo tipo de informaciones relativas a cambios en las áreas hospitalarias que afectarán a poblaciones de nuestro entorno, con lo que esto significará para Dos Hermanas, o incluso a nuestros centros de salud. Sin que este Ayuntamiento reciba información alguna al respecto.

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista en el Ayuntamiento de Dos Hermanas presenta a pleno, para su debate y aprobación, una moción para instar a la Junta de Andalucía “a un gran pacto para el blindaje de la sanidad pública, gratuita y universal”, que sea de calidad, equitativa, eficaz y eficiente, que cuente con la financiación suficiente y que sea sostenible en el tiempo, y cuya propuesta de **acuerdos** se resume en los siguientes puntos:

1. Mostrar nuestro reconocimiento a la gran labor desempeñada por todo el personal sanitario, especialmente a lo largo de estos años de pandemia.

2 Dotar de los recursos necesarios a los centros sanitarios de nuestra ciudad, así como al Hospital Tomillar, cuyos profesionales se han manifestado en el día de hoy, y a los que apoyamos desde este Grupo Municipal

3 Solicitar a la Junta de Andalucía que finalice los recortes y su agenda privatizadora de los servicios públicos y de la sanidad pública.

4.- Dar traslado de estos acuerdos a la Junta de Andalucía, al Parlamento Andaluz y a las Direcciones de los centros sanitarios de la localidad, así como a los Hospitales Virgen de Valme, Virgen del Rocío y del Tomillar.

En Dos Hermanas, a 24 de mayo de 2022

El Portavoz del Grupo Municipal Socialista

Fdo: Juan Agustín Morón Marchena